

Le 16 septembre 2010, au Centre sociocommunautaire du 6767 Côte-des-Neiges, le projet ACR-CMQ, annoncé dans notre journal il y a quelques mois, a été lancé.

Plus de 40 personnes de tous âges, originaires de diverses régions de Roumanie et de République de Moldavie, se sont rassemblées dans la grande salle du centre. Parmi les personnes présentes à cet événement, on a pu voir Ianik Vertolli, agente de développement principale à Service Canada, Julie Bickerstaff, coordonnatrice de la Table de concertation des aînés de l'Île de Montréal, des journalistes, des écrivains et des auteurs de langue roumaine. Le président de l'Association culturelle roumaine, le Dr Paul Dăncescu, a salué l'assistance et a souhaité un grand succès aux participants de ce projet. Mme Ala Mîndîcanu, présidente de la Communauté des Moldaves du Québec et directrice du projet, a présenté aux participants le programme des activités, a montré le matériel offert par le gouvernement canadien pour le projet et a organisé les équipes de travail.

Les participants, âgés de 18 à 85 ans, ont discuté posément et avec plaisir.

Le but de ce projet est d'offrir aux nouveaux arrivants, ainsi qu'aux personnes ayant une plus grande expérience de vie, la possibilité de communiquer en roumain avec des personnes d'âge différent, de se sentir utile et de partager son expérience de vie. Les jeunes, en majorité Bessarabiens, vont familiariser leurs collègues plus âgés avec les secrets de l'informatique, tandis que les participants de l'âge d'or, venus de Roumanie et de République de Moldavie à diverses époques, partageront avec les plus jeunes leurs connaissances dans différents domaines : histoire, littérature, art.

La première rencontre des équipes de travail s'est tenue le samedi 18 septembre. Les participants ont discuté, ont défini des sphères d'intérêts communs et ont commencé les cours d'informatique. Le temps a vite filé, les trois heures allouées au projet passant sans que personne ne s'en rende compte.

Les participants bénéficient de matériel moderne, d'ordinateurs connectés à Internet et d'une télévision grand écran qui servira à visionner des films roumains ou doublés en roumain. Les jeunes volontaires recevront à l'issue de ce projet une attestation de bénévolat, pour toutes leurs heures de participation.

Nous vous invitons à vous joindre à nos équipes chaque jeudi, de 17 h à 20 h et chaque samedi de 14 h à 17 h. Les familles avec des enfants sont également invitées, les plus jeunes bénéficiant pendant tout ce temps de l'attention d'éducateurs et d'artistes.

Traduction : Aline Noguès, écrivaine biographe (aline.nogues@gmail.com)